

## ABSTRAK

**SYAMSUL NARDI. 105960145513.** Kelembagaan Punggawa Sawi (Studi Kasus Nelayan Ikan Terbang di Kecamatan Galesong Kabupaten Takalar). Dibimbing oleh JUMIATI dan RAHMAWATI.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui faktor pendorong dan penarik sawi untuk bergabung, hubungungan kerja Punggawa Sawi dalam kelembagaan nelayan ikan terbang di Desa Palalakkang Kecamatan Galesong Kabupaten Takalar.

Penentuan sampel/informan didasarkan pada informasi awal tentang warga komunitas yang terlibat dalam usaha perikanan tangkap (penangkapan dan pengumpulan telur ikan terbang), baik yang berposisi sebagai punggawa darat (pemberi modal), punggawa atau juragan (pemilik usaha), sawi (pekerja) dan nelayan mandiri. Kepada informan yang dipilih sebagai sampel terdiri dari: punggawa/juragan pemilik kapal 8 orang, sawi 10 orang dan papalele.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa faktor yang mendorong sawi untuk bergabung dengan punggawa adalah sawi merupakan keluarga atau kerabat dari punggawa sehingga mau bergabung, kedua keterbatasan modal sementara untuk mencari telur ikan terbang membutuhkan banyak modal. Hubungan sosial komunitas nelayan umumnya memperlihatkan adanya hubungan antara kelompok sebagai komunitas yang terdiri atas adanya unsur-unsur pekerjaan yang kompleks selama berlayar. Sebaliknya setelah sampai di daratan pun komunitas nelayan tetap diikat oleh suatu ikatan hubungan sosial yang berlaku dan sudah disepakati secara turun temurun. Kesepakatan hubungan sosial tidak ada yang tertulis, namun tetap menjadi ikatan kontrak antara komunitas nelayan baik selama melaut maupun setelah sampai didarat pun. Dalam proses penangkapan telur ikan peran papalele dalam memberi modal seorang punggawa laut sangat membantu untuk melancarkan segala keperluan yang dibutuhkan seorang nelayan punggawa, sehingga untuk membayar modal yang diberikan punggawa akan tergantung dari hasil tangkapan telur ikan terbang tetapi. Dengan kata lain hasil laut akan diberikan kepada papalele sebagai jaminan dari modal yang dipinjam.

Kata Kunci : Kelembagaan, Punggawa, Sawi, Ikan Terbang